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Kleine Anfrage 

Dirk Gaw (AfD), Klaus Herrmann (AfD), Klaus Gagel (AfD) 

Polizeivollzugsbeamte in Hessen Teil I 

Vorbemerkung Fragesteller: 
In Deutschland existiert das Prinzip der Gewaltenteilung, welches sicherstellen soll, dass weder einzelne Per-
sonen oder aber Behörden/ Institutionen ein Machtmonopol erhalten. Mithin wird zwischen Legislative, Judi-
kative und Exekutive unterschieden. Letztere ist die ausübende Gewalt und hat zur Aufgabe, die Einhaltung 
der geltenden Gesetze zu überprüfen und wenn geboten durchzusetzen. Ein wichtiger Teil der Exekutive ist 
die Polizei. Für Bürger ist die Polizei nicht lediglich eine durchsetzende Behörde, sondern auch aktive Anlauf-
stelle, wenn es individuelle Probleme gibt, wie beispielsweise bedrohte Sicherheit oder Gefahrenlagen. Damit 
eine gewaltenteilige Demokratie optimal funktionieren kann, bedarf es einer soliden und starken Polizei. Dazu 
muss sichergestellt werden können, dass stets ausreichend Polizeivollzugsbeamte zur Verfügung stehen. Mit-
hin ist die Nachwuchsgewinnung im Polizeidienst ein wichtiger Aspekt, denn die Polizei steht in Wettbewerb 
mit anderen Arbeitgebern und das Berufsbild sollte deutlich attraktiver für junge Menschen werden. 

Wir fragen daher die Landesregierung: 

1. Wie viele Polizeivollzugsbeamtenstellen hat das Land Hessen?

2. Wie viele Polizeivollzugsbeamte (PVB) hat das Land Hessen?

3. Wie viele PVB/Anwärter wurden in den letzten fünf Jahren eingestellt (bitte jeweils von 2018-2023
auflisten)?

4. Wie viele Anwärter/Studenten (nur für PVB) haben in den letzten 5 Jahren ihre Ausbildung bzw. ihr
Studium abgebrochen (bitte jeweils von 2018-2023 auflisten)?

5. Wie viele Anwärter/Studenten (nur für PVB) haben in den letzten 5 Jahren Ihre Ausbildung bzw. ihr
Studium erfolgreich abgeschlossen (bitte jeweils von 2018-2023 auflisten)?

6. Wie viele Anwärter/Studenten (nur für PVB) sind in den letzten 5 Jahren bei Abschlussprüfungen
durchgefallen (bitte jeweils von 2018-2023 auflisten)?

7. Wie viele der Anwärter/Studenten (nur PVB), die ihre Ausbildung bzw. ihr Studium abgeschlossen
haben, wurden im Polizeivollzugsdienst übernommen (bitte jeweils für die Jahre 2018-2023 auflis-
ten)?

8. Wie viele Anwärter/Studenten (nur PVB) haben nach abgeschlossener Ausbildung bzw. abgeschlos-
senem Studium freiwillig auf eine Berufslaufbahn als PVB verzichtet (bitte jeweils für die Jahre
2018-2023 auflisten)?

9. Wie viele PVB haben nach erfolgreich abgeschlossener Ausbildung bzw. nach erfolgreich absolvier-
tem Studium innerhalb von 2 Jahren den Dienst quittiert (bitte jeweils für die Jahre 2018-2023 aus-
führen)?
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10. Wie viele PVB haben nach erfolgreich abgeschlossener Ausbildung bzw. nach erfolgreich absolvier-

tem Studium innerhalb von 5 Jahren den Dienst quittiert (bitte jeweils für die Jahre 2018-2023 aus-
führen)? 

 
Wiesbaden, den 27. September 2023 
 
 
 
 
 
 
(Dirk Gaw)   (Klaus Herrmann)   (Klaus Gagel)  
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